Programme des Nations Unies pour le développement



ACTION COMMUNAUTAIRE POUR LE RELÈVEMENT DES COMMUNAUTÉS ET LA RÉINTÉGRATION SOCIALE DES JEUNES À RISQUE

COMPTE RENDU DE LA REUNION INAUGURALE DU COMITE DE PILOTAGE DU PROJET PRESJAR

Ce mercredi 09 juillet 2008, s'est tenue dans la salle de réunion de la tour Nabemba, la réunion inaugurale du comité de pilotage, co-présidée par Madame Jeanne Françoise LECKOMBA LOUMETO, Ministre de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement et Monsieur Michel BALIMA, Chargé de Bureau du PNUD au Congo.

Etaient représentés:

- Le Ministère de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement (MPFIFD) ;
- Le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD);
- Le Haut Commissariat à la Réinsertion des Ex Combattants (HCREC);
- Le Haut Commissariat à l'Instruction Civique et à l'Education Morale (HCICEM) ;
- Le Ministère de la Défense Nationale (point focal genre);
- Le Ministère de la Justice et des Droits Humains ;
- Le Ministère du Plan et de l'Aménagement du Territoire.

Ordre du jour :

- 1- Présentation du projet
 - 2- Présentation et adoption du plan de travail semestriel
 - 3- Désignation du point focal de la partie nationale auprès du projet
 - 4- Divers

1- Présentation du projet

Ouvrant la séance, le Chargé de Bureau du PNUD s'est félicité de l'excellente collaboration du PNUD avec le gouvernement.

Il a insisté sur l'importance de faire une lecture commune du projet, de ses objectifs afin d'avoir une meilleure compréhension des responsabilités des divers partenaires. Ce projet s'inscrit dans le vaste programme du PNDDR. Madame la Ministre a rappelé le contexte et la justification du projet PRESJAR dans sa composante femmes.

Elle a rappelé le fait qu'une amélioration du rôle de la femme entraînait l'amélioration des conditions de vie de toute la communauté.

La situation sociale de la femme congolaise est précaire depuis les conflits armés. C'est une préoccupation de la politique de lutte contre la pauvreté entreprise par le gouvernement, déterminé à prendre en compte les problèmes des femmes et filles impliquées et affectées par les conflits armés. La mise en œuvre de ce projet permettra de faire renaître l'espoir de milliers de femmes souffrant dans leur chair et âme.

Après avoir remercié Madame la Ministre et le Chargé de Bureau du PNUD, le chargé du projet PRESJAR a retracé le contexte du projet dans sa composante femmes. Il a rappelé les grandes lignes des objectifs et la stratégie de mise en œuvre.

Identifier 15000 femmes et filles impliquées et ou affectées ; Autonomiser les femmes et filles impliquées et ou affectées par les conflits armés.

Le chargé du projet a effectué la présentation PowerPoint sur les points suivants :

- la genèse du Projet;
- l'objectif global;
- les objectifs spécifiques ;
- les stratégies de mise en œuvre ;
- le budget ;
- les groupes cibles ;
- la zone d'intervention;
- les partenaires ;
- le partenariat et la synergie.

2- Présentation et adoption du plan de travail semestriel

Un plan de travail semestriel a été proposé et adopté. Les activités de démarrage du projet auront pour objectifs immédiats entre autres :

- l'information et la sensibilisation des communautés :
- le renforcement des capacités des partenaires de mise en œuvre ;
- le développement des capacités des agents des directions départementales de la promotion de la femme :
- la mise en place d'une base de données des bénéficiaires et partenaires de mise en œuvre ;
- l'appui à la mise en place de centres de formation aux métiers ;
- l'initiation d'activités génératrices de revenus ;
- l'amélioration de conditions de vie des jeunes/communautés ;
- la protection de l'environnement ;
- l'appui à la réinsertion sociale des femmes et filles impliquées et ou affectées par les conflits armés;
- l'appui des cliniques juridiques ;
- la mise en place d'unités intégrées de transformation.

3- Désignation du point focal de la partie nationale auprès du projet

Le point focal de la partie gouvernementale auprès du projet a été nommé en la personne de monsieur ZOU MASSENGO Camille, qui sera entouré d'une équipe de quatre personnes.

4- Divers

La présentation du projet a été suivie de quelques questions :

Le représentant du haut commissariat à la réinsertion des ex-combattants (membre du comité de pilotage), premier intervenant a émis son inquiétude quant au financement du processus d'identification de 15000 femmes et filles alors que le budget alloué ne leur permet de travailler que sur 2600 femmes et filles impliquées et ou affectées.

Madame la Ministre dans sa réponse, a insisté sur le fait que l'enquête portera certes sur un échantillon bien déterminé mais l'identification se fera sur 15000 femmes et filles. Un financement additionnel sera affecté au processus d'identification de cette population cible.

La deuxième intervention venant du représentant de l'ACBEF (Association Congolaise pour le Bien-Être Familial), a félicité le chargé du projet pour la clarté et la concision de la présentation. Il a apporté sa contribution en insistant sur le fait que la mise en œuvre doit être conduite avec méthodologie afin d'éviter les saupoudrages et les dérapages. Après l'identification des populations cibles, le projet devra organiser celles-ci en groupements et associations pour une plus grande implication.

Le Chargé de Bureau du PNUD, reprenant la parole, a insisté sur la prise de conscience des communautés bénéficiaires. Les besoins des communautés sont bien réels et elles ont des valeurs et des richesses socioculturelles sur lesquelles il nous est demandé de construire. Les acteurs de développement doivent aider les bénéficiaires à panser les blessures de l'âme.

Fait à Brazzaville, le 09 juillet 2008

eanne Leckomba Louméto

La Ministre

Ministra de la Promotion de la Femme et

de la femme au Développement

Michel Balima

Chargé de Bureau du PNUD